

Matthias Mollner

Das Affentheater_Erste Aktionen

„Das Affentheater“ befasst sich mit den zwei ambivalenten Wesen Affe und Mensch. Es ist ein mehraktiges, multimediales Werk, in dessen ersten Teil es um kriegerische Konflikte, Aggression und Männlichkeitsbilder geht. Ausgangspunkt dieses Themas war die Beobachtung und Dokumentation eines Bürgerkriegs in einer Affengruppe im Süden Indiens Anfang 2015, dessen Bilder auch in der aktuellen Ausstellung (in einer Auswahl) zu sehen sind. Das Projekt nimmt sich in seiner radikalen Ästhetik kein Blatt vor den Mund und überwindet die künstlich-ideologischen Grenzen zwischen Natur und (menschlicher) Kultur. Das „Affentheater“ ist das Theater einer natürlichen und lebendigen Utopie und befreit die Lebewesen aus ihren Gehegen.

An vier exponierten Wiener Plätzen finden Interventionen statt, die in ihrer frechen Selbstbestimmtheit der kommerziellen Ausbeutung und einer damit einhergehenden Beschränkung des öffentlichen Raums eine Ohrfeige verpassen. Die künstlerische Aktion ist Teil einer grundlegenden Funktion des Stadtraums als Ort freier Meinungsäußerung und nichtkommerziellem Gestaltungswillens. Die nachfolgende Ausstellung in der „Kulturdrogerie“ zeigt aktuelle Video- und Fotoarbeiten und nimmt mittels Dokumentationsmaterial Bezug auf die vorangegangenen Aktionen.

Die Arbeit mit Tieren ist ein wichtiger Teil in meinem künstlerischem Schaffen. So realisierte ich in den letzten Jahren Performance-, Film- und Ausstellungsprojekte mit Zuchtschweinen (MOLLNER & SCHORSCH; Niemandland, Die Unzählbaren; Vienna Art Week 2011) oder mit Regenwürmern (Kunstraum NÖ, 2014). Seit mehreren Jahren unternehme ich temporäre Performance Expeditionen im öffentlichen Raum in Wien. Mit dem „Affentheater“ entsteht nun eine neue Werkserie.

Weiterführende Informationen und Bilder zum Projekt sind auf meinem Weblog zu finden:

www.mollner.blogspot.com

Termine:

22. - 25.09.2015

Performances im öffentlichen Raum, Wien

22. Beim U-Bahn Aufgang vor dem Volkstheater_16:00 Uhr

23. Gürtel/Josefstädter Straße, beim Kubus EXPORT_19:00 Uhr

24. Schwedenplatz/Donaukanal, beim Twin City Liner_18:00 Uhr

25. Am Graben/beim Brunnen gegenüber Tchibo-Eduscho_17:00 Uhr

26. und 27.09.2015_15:00 Uhr

Video- und Fotoausstellung in der Kulturdrogerie

Gentzgasse 86-88_1180 Wien

www.kulturdrogerie.org

Kontakt:

Matthias Mollner

Tel 0676 411 79 06

kunst.mollner@gmx.at